

El semiólogo italiano visitará hoy Santiago **Umberto Eco pide apoyo político para difundir el esperanto**

Umberto Eco considera que el esperanto podría convertirse en una lengua vehicular mundial si contase con apoyo político. El escritor piemontés clausuró ayer en La Coruña el quinto Congreso de la Asociación de Semiótica con una ponencia sobre «El camino de Santiago y las lenguas europeas».

LA CORUÑA
Redacción

El autor de *El nombre de la rosa* considera compatible la existencia de una lengua universal con el mantenimiento de la pluralidad idiomática.

Preocupado porque el peridismo está introduciendo en el lenguaje demasiados términos extranjeros, el medievalista anunció que hoy realizará a Santiago de Compostela «un camino» que había diseñado cartográficamente en su infancia — la primera visita de su vida. «Es un viejo sueño de mis tiempos de estudiante», aseguró en el transcurso de una rueda de prensa a la que se sumaron numerosos semiólogos, amigos del profesor.

El coordinador del congreso, José María Paz Gago, profesor de Literatura en la Facultad de Humanidades, introdujo la conferencia de Eco con un adecuado texto perteneciente a un cuento del autor escasamente conocido, *Los gnomos de Gnié*: «En el medio del mar naufragan los barcos petroleros y todo el petróleo se esparce por la superficie».

Eco aprovechó su estancia en La Coruña para acudir a la Casa de las Ciencias, donde su director, Ramón Núñez, y el alcalde de La Coruña, Francisco Vázquez, le mostraron el péndulo de Foucault, título de unas de sus novelas.

El profesor de semiótica en la Universidad de Bolonia aseguró que el congresista es uno de



Eco visitó el péndulo de Foucault de la Casa de las Ciencias

los péndulos más perfectos de cuantos ha conocido.

El semiólogo, quien trabaja en una nueva novela, se interesó por la exposición *Las velas que da la vida*, relativa a

las espirales, y asistió a una sesión especial de Planetario a través de la que pudo conocer cómo era el cielo la fecha de su nacimiento en Alessandria, el 5 de enero de 1932.

FARO DE VIGO
Domingo, 6 de diciembre de 1992

Umberto Eco defiende en A Coruña el uso del esperanto

SANTIAGO DE COMPOSTELA

El escritor italiano Umberto Eco abogó ayer en A Coruña por el uso del esperanto como lengua universal, y su enseñanza a los niños.

Umberto Eco, autor, entre otros, de la novela *«El nombre de la Rosa»*, y catedrático de Filosofía en la Universidad italiana

na, en el V Congreso Internacional de la Asociación Española de Semiótica, reunido desde el pasado jueves en el Palacio de Congresos de esta ciudad.

El escritor afirmó que "es necesario implantar una lengua vehicular como el esperanto", y criticó "la inexistencia de una decisión política" para que la aplicación de esta lengua sea posible.

Eco participó en este congreso

en el V Congreso Internacional de la Asociación Española de Semiótica, reunido desde el pasado jueves en el Palacio de Congresos de esta ciudad. El escritor afirmó que "es necesario implantar una lengua vehicular como el esperanto", y criticó "la inexistencia de una decisión política" para que la aplicación de esta lengua sea posible. Eco participó en este congreso



Eco fue homenajeado por la Xunta, en cuyo nombre recibió un Pelegrin de plata

En su homenaje manifestó que siente «el cálido espíritu gallego» **Umberto Eco cumplió su viejo sueño de conocer Compostela**

«Siento intensamente el cálido espíritu gallego», afirmó el lingüista, ensayista y novelista Umberto Eco en la visita que ayer realizó a Santiago. El intelectual italiano, que participó en el Congreso Internacional de Semiótica que se celebró durante el fin de semana en La Coruña, fue homenajeado por la Xunta, que le hizo entrega de un Pelegrin de plata.

SANTIAGO
Redacción

Umberto Eco tenía muchas ganas de conocer Santiago. Afirmó en La Coruña que «es un viejo sueño de la infancia». Ayer cumplió su viejo sueño y recorrió las calles del casco antiguo. Tras un desayuno en el Hostal, el autor de *El nombre de la rosa* acudió con quince minutos de retraso a su cita en el Pazo de Raxoi.

La Xunta, por medio de la Consellería de Relacións Institucionais, le ofreció un home-

naje. El director general del departamento, Silva Romero, le hizo entrega de un Pelegrin de plata, al tiempo que le informó de las iniciativas del Xacobeo 93. Silva Romero, que presidió el acto en nombre de Vázquez Portomene, alabó la defensa que hace Eco del plurilingüismo en la Europa actual y le invitó a visitar Galicia más detenidamente durante el Año Santo.

El autor de *Apocalípticos e integrados* aprovechó su estancia en Santiago para acudir a la misa del peregrino en la

Catedral y visitar la Biblioteca de la Universidad, invitado por el rector, Ramón Villares. También recorrió toda la zona antigua de la ciudad compostelana.

Umberto Eco, que reiteró lo bien que se había sentido con el recibimiento en Galicia, recaló su defensa del esperanto como lengua universal y destacó la influencia del Camino en las diferentes lenguas y culturas de Europa. Asimismo, indicó la posibilidad de reanudar la ruta de los peregrinos a Compostela.